



松ニ小だより

東松山市立松山第二小学校

2 学期 末 号

令和7年12月24日



〒355-0002 埼玉県東松山市大字東平519-1 TEL: 0493-22-0247 FAX: 0493-22-0318 E-mail:matsu2-e@higashimatsuyama-stm.ed.jp

「経験を大切にする冬休みに」

校長 真秀 宏

先日、子供たちの登校を見守るなかで、ふと近くの柿の木に目を向けると、メジロが一羽、枝から枝へと軽やかに移動する姿を見かけました。メジロは年中見ることができるものなので、特に珍しくもないのですが、寒空の中を健気に飛び回る姿を見てることで、ちょっと清々しい気持ちになり、穏やかな一日の始まりを迎えることができました。効率や成果が求められる時代ですが、すぐには役に立ちそうもないちょっとした経験や時間が、子供たちの心を豊かに育てることもあります。冬休みを迎える前の校長講話では、こんな話をしました。



今日で2学期が終わります。それぞれの学年で、大きな行事があり、それらに向けて一生懸命にがんばってきたことだと思います。2学期は「学ぶ子」「強い子」「にこやかな子」それぞれでどんなことができるようになったのでしょうか。このあと、担任の先生から通知表が渡されます。帰ったなお家の人と一緒に2学期にがんばったことをよく振り返り、3学期や新しい1年間の目標を決めてください。

さて、冬休みに向けてみなさんもその過ごし方について、いろいろと考えているかもしれません。そこで、こんな話をしたいと思います。ノーベル賞を受賞した人と言えば、東松山市の梶田隆章先生はしてますよね。そのノーベル賞を今年は日本人研究者が2人同時に受賞しました。そのうちの1人、京都大学の北川進教授は“MOF”という、たくさんの小さな穴があいた材料を世界ではじめて作りました。その成果はいま大きな問題とされている地球温暖化を止めることができるかもしれない、そんな大きな発見をした人です。その北川教授が、ノーベル賞受賞にあたって、こんな言葉を紹介しています。その言葉とは「無用の用」です。この言葉は「今は役に立たないと思われるが、あとで大きな意味や価値をもつこと」という意味です。今は意味がないと思うことも、あとで振り返ったときに、思いがけず自分を支えていることがあります。明日から冬休みになります。自分で毎日どのようなことをして過ごすかをしっかり考えてください。宿題も、手伝いも、外遊びも、今、そんなに大切に思っていないことも、あとで大きくなつて自分に返ってくるかもしれません。自分でよく考えて取り組むことに、無駄なことはありません。14日間の冬休みは、ぜひ計画的に過ごしてください。その毎日の小さな積み重ねが3学期につながります。

最後に、冬休みは1年の中で昼間が一番短い時期になりますので、交通事故や大きな怪我をしないように、そして、うがい・手洗いなど健康に十分注意し元気に過ごしてください。

私たち大人も、これまでの多くの経験の積み重ねによって今があります。冬休みは短い期間ではありますが、家庭や地域での生活の中には、学校では得られない経験が数多くあります。何気ない日々の出来事や体験の一つ一つが、子供たちの心や人間性を育て、次の学びへつながっていくはずです。この冬休みが、子供たちにとって実感を伴った経験を重ねる時間となることを願っています。

地域・保護者の皆様におかれましては、今学期も松山第二小学校の教育活動にご支援・ご協力をいただき、誠にありがとうございました。子供たちに大きな事故や怪我なく過ごすことができました。大変ありがとうございました。どうぞよいお年をお迎えください。



1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
				1 元日 学校閉庁日	2 学校閉庁日	3
4	5	6	7	8 3学期始業式 3時間授業	9 3時間授業 発育測定 3年	10
11	12 成人の日	13 給食開始 5年水泳学習① 発育測定 2年	14 ノーゲームデー 競書会 わくわくタイム 委員会活動⑦ 発育測定 1年	15 ショート避難訓練 発育測定 4年	16 発育測定 5年	17
18	19 クラブ活動⑩ 発育測定 6年	20 5年水泳学習②	21 給食集会 SC来校 教育相談日⑧	22	23 学校公開日 校内書きぞめ展 薬物乱用防止教室 6年	24
25	26 クラブ活動⑪ (3年生クラブ見学①)	27 5年水泳学習③	28 ノーゲームデー わくわくタイム 中学校入学説明会	29	30 入学説明会	31

12月の松ニッ子



【校内授業研究会】

今年度の松山第二小学校は算数の研究に取り組んでいます。12月に入っすぐ、校内での研究授業が行われました。子供たちの思考力を伸ばすために有効な手立てを職員全員で追求しています。



【書きぞめ練習】

オープンスペースでの練習の様子。慣れない大筆に四苦八苦していましたが、何度も書くことで筆遣いも字形も整ってきます。自分と向き合う時間を大切に、冬休みも練習してほしいと思います。



【校内持久走記録会】

誰かと比べるのではなく、自分と対話し、一歩でも前へ。苦しい先に達成感や充実感があります。たくさんの応援を力に変え、どの学年も自分の限界に向けて、時間いっぱいしっかり走り切りました。

※ホームページでは学校の普段の活動の様子を公開しています。スマートフォンでは題字右横の2次元コードからご覧いただけます。

お知らせ・お願い

【自分で調整する力を】

冬休みは、児童がタブレットやスマートフォンの使用時間を自分で調整する力を身に付ける絶好の機会です。安易に楽しさに流されず、SNSに潜む危険にも十分注意する必要があります。また、長時間の使用は睡眠や目の健康にも影響します。この機会にぜひご家庭でお子さんと一緒に利用ルールを話し合い、安心して健やかに過ごせる冬休みをお送りください。



【お手伝い・家庭での役割】

冬休みは、家庭での役割を見直すよい機会です。年齢に応じたお手伝いを通して、責任感や達成感を育てることができます。ぜひ、食事の準備や片付け、年末の大掃除などに一緒に取り組ませてみてください。家庭での小さな経験が、子供たちの成長につながります。

【緊急連絡について】

土日を含む12月27日～1月3日までの間は、市役所・教育委員会となりますのでご承知置きください。

東松山市役所 0493-23-2221(代表)

2月の主な行事予定

2 (月)	5時間授業	16 (月)	クラブ活動⑫(3年生クラブ見学②)
3 (火)	5年水泳学習④	17 (火)	4年水泳学習②
4 (水)	音楽集会4年 第2回学校応援団会議 教育相談日⑨	18 (水)	わくわくタイム 教育相談日⑩
6 (金)	学校保健委員会 13:30～	19 (木)	第3回学校運営協議会
7 (土)	平野地区文化祭(～8日)	23 (月)	天皇誕生日
9 (月)	委員会活動⑩ ショート避難訓練	24 (火)	4年水泳学習③
10 (火)	登校指導・安全点検日 4年水泳学習①	25 (水)	ノーゲームデー 音楽集会5年 SC来校日 教育相談日⑪
11 (水)	建国記念の日 ノーゲームデー	26 (木)	授業参観・懇談会1～3年生
		27 (金)	授業参観・懇談会4～6年生